

# ÉDITO

Le 22 avril était la Journée internationale de la *Terre-Mère*, instituée en 2009 par l'assemblée générale des Nations Unies, sur proposition de la Bolivie et inaugurée en 1970 par deux étasuniens. Elle est d'abord la journée de protection de la planète, de sa biodiversité animale et végétale, de son climat... mais nous voulons étendre son ambition en rappelant que nous vivons sur une seule terre pour une seule humanité, une et diverse à la fois, condamnée ou plutôt promue à vivre en famille et en harmonie avec tous les êtres vivants. Surtout aujourd'hui, à l'heure des risques planétaires, notre appartenance à cette humanité et cette terre rend secondes nos appartenances nationales, de classes, de sexes et tout simplement de centres d'intérêts. Pour autant, elles comptent et doivent être, selon le cas, affirmées, protégées, facilitées, mais dans la mesure où elles respectent et renforcent, dans l'équité et la dignité, cette unité. En latin cela se disait « *integrus* » qui a donné *l'intégration* sociale, politique et économique et *l'intégrité* éthique et morale, car ces deux dimensions sont interdépendantes, à l'instar de la terre et de l'humanité dont l'hospitalité est un trait d'union.

### INFOS INTERNATIONALES

Statistiques européennes sur le nombre de demandes d'asile par pays : https://asile.ch/statistique/les-demandes-dasile-en-europe/

Le HCR « très préoccupé par l'augmentation des morts en mer cette année ». À écouter sur RFI.

Tunisie : la tension monte entres locaux et migrants qui doivent aussi faire face aux violences policières : Francetvinfo 1 et 2.

L'Irlande veut renvoyer les sans-papiers venant du Royaume-Uni après le durcissement de la politique migratoire britannique : Francetvinfo.

Au grand dam de l'extrême-Droite! La famille Tolkien - descendants de l'écrivain J.R.R. Tolkien qui a écrit Le Hobbit et Le Seigneur des anneaux - soutient l'aide aux réfugiés et l'écologie. Or, selon Giorgia Meloni, tels les hobbits, il faut que les Italiens protègent leurs terres des « forces du mal » venues du Mordor... et qui sont, pour elle, les étrangers... : Basta.Média.

Frontière polono-biélorusse : un "cauchemar" pour les personnes exilées ; « Pour venir ici, il ne faut pas tenir à la vie » : Infomigrants.

Finlande : réduction des aides et de la durée de l'asile ; le pays veut durcir sa politique envers les réfugiés : Infomigrants.

### INFOS NATIONALES

Contrôles à la frontière franco-italien ; le Défenseur des Droits a publié une décision-cadre sur le respect des droits des personnes contrôlées et interpellées par les Forces de sécurité françaises, dans les Alpes-Maritimes et les Hautes-Alpes : <a href="https://www.defenseurdesdroits.fr">https://www.defenseurdesdroits.fr</a>, La décision.

Calais: une opération de police pour empêcher des personnes exilées de monter dans des trains : Le Figaro.

Comme à Calais, le port de Dunkerque repousse les personnes exilées à coups de barbelés : Infomigrants.

Coup de queule des associations au lendemain des 5 décès lors d'une tentative de traversée de la Manche : Facebook et Francebleu.fr.

L'accès à l'hébergement d'urgence pour les personnes en grande précarité est de plus en plus difficile. Pour les personnes étrangères cela est entretenue par le refus obstiné des préfectures de les régulariser. C'est notamment le cas à Blois : La Cimade.

Non à l'expulsion du squat de la rue Baudin, à Paris. Le Gisti apporte son soutien à l'occupation, par une quarantaine de personnes exilées, d'un bâtiment au Pré-Saint-Gervais : Gisti.

Contre une démocratie bâillonnée, défendons les libertés publiques: interdictions de manifester, gardes-à-vue préventives, tentatives de dissolutions ou retraits d'agrément ou de subventions d'associations... dénoncé par l'ONU, le Conseil de l'Europe, le Défenseur des droits et les organisations de défense des droits humains. Tribune collective publiée sur le Club de Mediapart le 26 avril 2024 : *Gisti*.

# INFOS RÉGIONALES

« Récits de solidarité à Briançon» ; une équipe de l'UNHCR a réalisé un reportage sur place : UNHCR.

À Nice, des menus concoctés par des cuisiniers réfugiés au Refugee food festival du 12 au 16 juin 2024 : Francebleu.fr.

La cantine solidaire de Cavaillon ; tous les jeudis, une petite communauté venue de tous les horizons, dont des personnes en demande d'asile, s'y retrouve pour cuisiner et déjeuner ensemble : La Provence.

Déboutées du droit d'asile, quatre familles expulsées de leur hébergement à Avignon ; le Collectif Etrangers Vaucluse, dont le Secours catholique et Réseau Hospitalité Vaucluse, est très inquiet. : Francebleue.fr.

#### INFOS MARSEILLE

Les jeunes exilés se mobilisent pour faire valoir leurs droits. Sous l'égide de plusieurs collectifs, une trentaine d'entre eux se sont rassemblés samedi devant l'Hôtel de Ville et au J4, afin d'interpeller le Département pour la prise en charge et un accompagnement digne (La Marseillaise).

Le GR1, nouveau lieu ressource solidaire pour les jeunes exilé.e.s, a ouvert ses portes depuis le début de l'année, porté par MSF, JUST, la Ligue de l'Enseignement et Yes We Camp dans un bâtiment du Secours Catholique. Ces jeunes pourront s'y poser, échanger, manger, parler Droits, santé et formation. Le 15 mai aura lieu l'inauguration officielle ( https://www.lespetitespierres).

# VIE DU RÉSEAU HOSPITALITÉ

Pôle "accès aux droits" / Le saviez-vous ? Le RH13 participe au comité de veille DALO 13 concernant les procédures contentieuses engagées, animé par l'URIOPSS, l'association DALO ( Droit au Logement Opposable ) et la Fondation Abbé Pierre. Il s'agit d'effectuer un suivi des procédures contentieuses engagées devant le Tribunal administratif de Marseille, d'échanger sur les difficultés rencontrées, qu'il s'agisse de la prise en compte du droit par les commissions de médiation, de l'accompagnement des demandeurs ou de la mise en oeuvre effective des décisions favorables. La semaine prochaine l'ÉCH@vous parlera de l'observatoire logement 13.

Pôle « Hébergement solidaire ». La recherche d'hébergements, suite aux appels reçus, ainsi que l'accueil et l'accompagnement de familles exilées venant des Hautes-Alpes, se poursuivent activement.

Il est toujours temps d'adhérer ! 5 € pour soutenir les objectifs et les projets de l'association ! Rendez-vous sur le site HelloAsso (https://www.helloasso.com/reseau-hospitalite) ou envoyez un chèque, libellé au nom de « association Réseau Hospitalité » à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons. Un grand merci pour votre soutien !

## CULTURE

« **Julienne** », roman de Scholastique Mukasonga qui relate l'histoire poignante de Julienne, une femme née en exil au Rwanda et morte dans la solitude glacée d'une grande ville d'Europe ( **Babelio** ).

### AGENDA

Mercredi 1er mai, 17h00, permanence juridique pour les demandeurs d'asile, par l'AUP de Marseille, à son local, 62 bd du Jardin Zoologique, 13004.

Jeudi 2 mai, 12h30, cantine populaire The Noble Kitchen, à La Dar, 127 rue d'Aubagne, 13006.

Jeudi 2 mai, 17h00, Réseau Université Sans Frontières 13 (RUSF13), locaux d'Info Jeunes, 96 La Canebière, 13001.

Vendredi 3 mai (tous les vendredi), permanence du collectif des demandeur.ses de papiers (CDP13), au Local de fraternité, 140 rue A. Daudet (13ème).

Vendredi 3 mai, SOS-Méditerranée tiendra un stand à la soirée des 80 ans de La Marseillaise.

Mercredi 15 mai, de 14h30 à 17h, permanence RESF (accueil jeunes majeurs et familles sans papiers) à la MMDH (34 cours Julien 13006 Marseille).

Mercredi 15 mai, inauguration du GR1, nouveau lieu de ressource solidaire pour les jeunes exilé.e.s., 10 boulevard Barthélémy, 13009.

Jeudi 16 mai, de 18h00 à 18h30 : Cercle de Silence à Marseille, angle Cours Saint Louis Canebière, 13001.

Jeudi 16 mai, de 14h à 17h : permanence RUSF dans les locaux d'Info Jeunes 96 La Canebière - Marseille.

Mardi 28 mai et mercredi 29, festival du Mouvement de la Paix de Marseille, « en mai, les arts en paix » ; programme sur Facebook.

Mercredi 5 juin, de 14h30 à 17h : permanence RESF (accueil jeunes majeurs et familles sans papiers) à la MMDH (34 cours Julien 13006 Marseille).

Lundi 10 juin, journée d'échanges organisée par le Mimed (réseau « lieux et territoires des migrations en Méditerranée ») sur le thème : « Accueillir à Marseille et dans sa région : l'hospitalité en questions » ( Mimed ).

Vendredi 28 juin, journée régionale FAS PACA-Corse sur le thème « l'emploi et le logement d'abord - Quel accompagnement ? » à la friche de la Belle de mai, 41 rue Jobin, 13003 Marseille : Facebook.

# LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Au cours des derniers jours, du 26 avril au 3 mai, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, l'association « *Réseau Hospitalité* » de Marseille a reçu 3 appels concernant un jeune garçon, une jeune homme et une maman avec sa fille de 8 ans. Et, comme chaque semaine, le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission *Droit et Accès aux Droits*, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

N'oublions pas que bien d'autres associations et collectifs de Marseille reçoivent également chaque semaine des appels du même type, ceux-ci s'additionnant. Ces appels sont donc très nombreux et les offres d'hébergement sont loin d'être à la hauteur des besoins. Si vous le pouvez, écrivez-nous pour vous inscrire sur la liste des hébergeurs du Réseau Hospitalité; vous recevrez les appels par mail et vous choisirez lorsque cela vous conviendra. Vous pouvez également vous inscrire en tant qu'accompagnant.e., par exemple pour guider une personne nouvellement arrivée à Marseille, la conduire à un rendez-vous en SPADA ou en Préfecture, et autres... Si vous le voulez, écrivez-nous : contact@reseauhospitalite.org; nous pourrons ensuite en parler ensemble.